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LÍDER

SÉRIE RECARREGADO
PARTE 8: MANSIDÃO

Gálatas 5:22-23
Mas o fruto do Espírito é: amor, gozo, paz, longanimidade, benignidade, bondade, fé, mansidão, 
temperança. Contra essas coisas não há lei”. 

INTRODUÇÃO

A sociedade tem colocado mansidão com uma conotação diferente. Alguns pensam que quem tem “o estopim curto” não 
é, ou não pode ser, manso. Por um outro lado, uma pessoa que tem uma conduta, aparentemente, mansa e sem histórico 
de violência, pode ser autora de coisas horrendas. Como foi o caso do massacre na escola em Sandy Hook, em 2012.

A MANSIDÃO, em se trantando do Fruto do Espírito, é algo que vem de Deus. Assim como outros aspectos do Fruto do 
Espírito, ALEGRIA por exemplo — ou alguém tem, ou não — assim é também a MANSIDÃO.
 
Você já viu frutos de plástico, ou de cera? Esses frutos enganam e até parecem verdadeiros. Fora do Espírito alguém 
pode encontrar amor, mansidão e outras características. Para ser um fruto de verdade, com MANSIDÃO, precisamos ser 
recarregados pelo Espírito Santo. O suco de verdade, só é encontrado no Espírito Santo de Deus.

DESENVOLVIMENTO

1- Mansidão é gentileza
O maior exemplo de gentileza foi o senhor Jesus Cristo. Ele “pegou toda afronta e castigo que era para nós” e tomou 
sobre ele. Ele teve a gentileza de se entregar por nós.

Mansidão, ou gentileza, tem a ver com Domínio Próprio -- que é o assunto da 
próxima lição. Não podemos, contudo, confundir gentileza com covardia. Isso é 
bem representado pela ação de Jesus narrada no texto de Mateus 23. Ele repreende 
severamente ao mesmo tempo que é gentil. Jesus é um homem manso.

Comente de forma simplificada os 
eventos de Mateus 23. Use a vídeo 
mensagem como referência, se for 
necessário.

ATENÇÃO LÍDER
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Jesus, mesmo sabendo do risco que ele corria, não se recuava. Repreendia como era necessário. Era homem reto!
Mas Jesus também é gentil e não te invade. Ele, contudo, te convida HOJE para experimentar mais do seu Santo Espírito.
Dar ouvido à voz do Espírito e se tornar mais parecido com Deus.

O Espírito Santo é altruísta. Ele te convence do mal, te capacita, mas a sua capacitação não é para o seu próprio bem. É 
para o bem das outras pessoas.

PERGUNTA  Você quer viver assim, usado(a) pelo Espírito?

Gentileza é essencial na vida da igreja, porque a igreja necessita repreensão. Mas toda repreensão precisa ser feita de 
um modo bíblico. Escrevendo a Timóteo, Paulo ressaltou que a  mansidão  deve ser uma qualidade indispensável  quando  
repreendemos  alguém que está no erro.

• Como você repreende uma jovem?
• Como você repreende um jovem?
• Como você repreende uma pessoa mais velha?

2 Timóteo 2:24-25 — “E ao servo do Senhor não convém contender, mas, sim, ser 
manso para com todos, apto para ensinar, sofredor; 25 instruindo com mansidão os 
que resistem, a ver se, porventura, Deus lhes dará arrependimento para conhecerem 
a verdade...” 

Todos nós temos uma grande necessidade de gentileza. Precisamos ser 
recarregados!

2- Mansidão é humildade
Gálatas 5:16-17 — “Por isso digo: Vivam pelo Espírito, e de modo nenhum satisfarão os desejos da carne. 17 Pois a carne 
deseja o que é contrário ao Espírito; e o Espírito, o que é contrário à carne. Eles estão em conflito um com o outro, de modo 
que vocês não fazem o que desejam”.

Ser humilde é sempre um grande desafio. Naturalmente, não sai nada bom do ser humano. É fundamental reconhecer que 
temos a necessidade da ação do Espírito Santo em nós.

Às vezes é mais fácil identificar a humildade em alguém de alta posição social do que em alguém com menos recursos.
A posição social não muda as pessoas, simplesmente revela quem elas são. Nós precisamos do E.S. para que sejamos 
diferentes. O soberbo quanto tem alta posição passa por cima dos menos favorecidos e age com parcialidade. Faz 
acepção de pessoas e isso é pecado.  

PERGUNTA  Você vê parcialidade na atitude das pessoas sem Deus?

Jesus é sempre o nosso melhor exemplo. É assim também para humildade.

Mateus 5:38-40 — “Vocês ouviram o que foi dito: ‘Olho por olho e dente por dente’. Mas eu lhes digo: Não resistam ao 
perverso. Se alguém o ferir na face direita, ofereça-lhe também a outra. E se alguém quiser processá-lo e tirar-lhe a túnica, 
deixe que leve também a capa”.

Jesus diz  “... se alguém o ferir na face direita, ofereça-lhe também a outra” . É comum as pessoas dizerem: “Eu não estou 
pronto(a) para isso”. Mas quem é que está?

Pais não educam seus filhos para apanhar na escola. Será que por algum motivo 
Deus iria querer que seus filhos ficassem apanhando? O ensinamento do Senhor é 
mais profundo do que isso.

Pesquise, o texto de Levítico 24 e 
Êxodo 22 para comentários. Use a 
vídeo-mensagem como base.

DEVER DE CASA

SÉRIE RECARREGADO

Ofereça a oportunidade de uma 
leitura participativa para incentivar 
o engajamento do grupo e 
possivelmente quebrar monotonia.

ATENÇÃO LÍDER
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Esse ensinamento é uma paráfrase do texto de Levítico 24.
O ensinamento de Jesus é mais profundo do que a Lei. O ensinamento de Jesus é Fruto do Espírito. Ele quer que 
aprendamos a abrir mão do que nos é de direito, ficar no prejuizo - e isso doi mais do que um tapa na cara.

Abrir mão dos seus direitos, pode salvar uma amizade, abrir mão dos seus direitos, pode salvar uma vida. Isso doi no ego 
do homem. Mas é isso que Jesus está ensinando. A Lei era como aquela fruta de plástico: só uma casca sem conteúdo. 
Jesus traz o suco.

Sejamos humildes e reconheçamos que estamos sempre aquém do senhor Jesus Cristo.

Faça o teste: Ore para que o senhor te livre de você mesmo. Para que te livre do seu ego. Para ser humilde.

3- Mansidão é submissão
Ser manso é ser submisso a Deus e aos outros. O oposto de ser manso não é só irar-se, ou irar-se facilmente. Há aqueles 
que têm um bom comportamento, mas quando confrontados com a palavra de Deus, te ignoram, viram o rosto, mudam 
o humor. Isso não é ser manso, isso é falta de submissão. A palavra de Deus não faz curvas e chama quem age dessa 
maneira de tolo.

Pessoas mudam de igreja ou trocam de trabalho por dificuldades com submissão. Principalmente quando se trata das 
coisas de Deus, precisamos apresentar submissão total. Isso é característica da mansidão, ou gentileza, que é Fruto do 
Espírito. 

Insubmissão é PECADO. 

1 Samuel 15:23 —  “Pois a rebeldia é como o pecado da feitiçaria, e a arrogância 
como o mal da idolatria...”.
Provérbios 14:16 — “O sábio é cauteloso e evita o mal, mas o tolo é impetuoso e 
irresponsável”.
Provérbios 12:1 — “Todo o que ama a disciplina ama o conhecimento, mas aquele 
que odeia a repreensão é tolo”.

Quem é contra a correção é tolo. Para o mundo sem Deus, isso é loucura. Somente o Espírito Santo é capaz de nos 
transformar para entendermos isso. A quantidade de informação disponível nos dias atuais, faz com que as pessoas 
tenham dificuldades de crer em Deus. Mas para entender as coisas de Deus é necessário a ação do Espírito Santo que 
só vem com a fé em Jesus.

Moisés, o homem que quebrou as Táboas da Lei, o mesmo que foi um assassino, foi também um homem manso.

Números 12:3 — “Ora, Moisés era um homem muito paciente, mais do que qualquer outro que havia na terra”. 

PERGUNTA  Como isso pode ser possível?

CONCLUSÃO

Quando você é submisso à vontade de Deus você permite que as características do Fruto do Espírito apareçam em você.

AVISOS

SÉRIE RECARREGADO

Aproveite os textos bíblicos para 
uma leitura participativa.

ATENÇÃO LÍDER
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SÉRIE RECARREGADO
PARTE 8: MANSIDÃO

Gálatas 5:22-23
Mas o fruto do Espírito é: amor, gozo, paz, longanimidade, benignidade, bondade, fé, mansidão, 
temperança. Contra essas coisas não há lei”. 

INTRODUÇÃO

A sociedade tem colocado mansidão com uma conotação diferente. Alguns pensam que quem tem “o estopim curto” não 
é, ou não pode ser, manso. Por um outro lado, uma pessoa que tem uma conduta, aparentemente, mansa e sem histórico 
de violência, pode ser autora de coisas horrendas. Como foi o caso do massacre na escola em Sandy Hook, em 2012.

Você já viu frutos de plástico, ou de cera? Esses frutos enganam e até parecem verdadeiros. Fora do Espírito alguém 
pode encontrar amor, mansidão e outras características. Para ser um fruto de verdade, com MANSIDÃO, precisamos ser 
recarregados pelo Espírito Santo. O suco de verdade, só é encontrado no Espírito Santo de Deus.

DESENVOLVIMENTO

1- Mansidão é gentileza
O maior exemplo de gentileza foi o senhor Jesus Cristo. Ele “pegou toda afronta e castigo que era para nós” e tomou 
sobre ele. Ele teve a gentileza de se entregar por nós.

Jesus, mesmo sabendo do risco que ele corria, não se recuava. Repreendia como era necessário. Era homem reto!
Mas Jesus também é gentil e não te invade. Ele, contudo, te convida HOJE para experimentar mais do seu Santo Espírito.
Dar ouvido à voz do Espírito e se tornar mais parecido com Deus.

PERGUNTA  Você quer viver assim, usado(a) pelo Espírito?

COMPACTO
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Gentileza é essencial na vida da igreja, porque a igreja necessita repreensão. Mas toda repreensão precisa ser feita de 
um modo bíblico. Escrevendo a Timóteo, Paulo ressaltou que a  mansidão  deve ser uma qualidade indispensável  quando  
repreendemos  alguém que está no erro.

• Como você repreende uma jovem?
• Como você repreende um jovem?
• Como você repreende uma pessoa mais velha?

2 Timóteo 2:24-25 — “E ao servo do Senhor não convém contender, mas, sim, ser manso para com todos, apto para 
ensinar, sofredor; 25 instruindo com mansidão os que resistem, a ver se, porventura, Deus lhes dará arrependimento para 
conhecerem a verdade...” 

Todos nós temos uma grande necessidade de gentileza. Precisamos ser recarregados!

2- Mansidão é humildade
Gálatas 5:16-17 — “Por isso digo: Vivam pelo Espírito, e de modo nenhum satisfarão os desejos da carne. 17 Pois a carne 
deseja o que é contrário ao Espírito; e o Espírito, o que é contrário à carne. Eles estão em conflito um com o outro, de modo 
que vocês não fazem o que desejam”.

Ser humilde é sempre um grande desafio. 

Às vezes é mais fácil identificar a humildade em alguém de alta posição social do que em alguém com menos recursos.

PERGUNTA  Você vê parcialidade na atitude das pessoas sem Deus?

Jesus é sempre o nosso melhor exemplo. É assim também para humildade.

Mateus 5:38-40 — “Vocês ouviram o que foi dito: ‘Olho por olho e dente por dente’. Mas eu lhes digo: Não resistam ao 
perverso. Se alguém o ferir na face direita, ofereça-lhe também a outra. E se alguém quiser processá-lo e tirar-lhe a túnica, 
deixe que leve também a capa”.

Jesus diz  “... se alguém o ferir na face direita, ofereça-lhe também a outra” . É comum as pessoas dizerem: “Eu não estou 
pronto(a) para isso”. Mas quem é que está?

O ensinamento de Jesus é mais profundo do que a Lei. O ensinamento de Jesus é Fruto do Espírito. Ele quer que 
aprendamos a abrir mão do que nos é de direito, ficar no prejuizo - e isso doi mais do que um tapa na cara.

Sejamos humildes e reconheçamos que estamos sempre aquém do senhor Jesus Cristo.

3- Mansidão é submissão
Ser manso é ser submisso a Deus e aos outros. O oposto de ser manso não é só irar-se, ou irar-se facilmente. Há aqueles 
que têm um bom comportamento, mas quando confrontados com a palavra de Deus, te ignoram, viram o rosto, mudam 
o humor. Isso não é ser manso, isso é falta de submissão. A palavra de Deus não faz curvas e chama quem age dessa 
maneira de tolo.

Insubmissão é PECADO. 

1 Samuel 15:23 —  “Pois a rebeldia é como o pecado da feitiçaria, e a arrogância como o mal da idolatria...”.
Provérbios 14:16 — “O sábio é cauteloso e evita o mal, mas o tolo é impetuoso e irresponsável”.
Provérbios 12:1 — “Todo o que ama a disciplina ama o conhecimento, mas aquele que odeia a repreensão é tolo”.

Quem é contra a correção é tolo. Para o mundo sem Deus, isso é loucura. Somente o Espírito Santo é capaz de nos 
transformar para entendermos isso. 

SÉRIE RECARREGADO
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Moisés, o homem que quebrou as Táboas da Lei, o mesmo que foi um assassino, foi também um homem manso.

Números 12:3 — “Ora, Moisés era um homem muito paciente, mais do que qualquer outro que havia na terra”. 

PERGUNTA  Como isso pode ser possível?

CONCLUSÃO

Quando você é submisso à vontade de Deus você permite que as características do Fruto do Espírito apareçam em você.

AVISOS

SÉRIE RECARREGADO


